Materialien / Rezensionen zu

De l' Allemagne, 1800-1939, de Friedrich à Beckmann;

exposition organisé au Musée du Louvre, Hall Napoléon, du 28 mars au 24 juin 2013

- De I Allemagne 1800-1939. De Friedrich à Beckmann.
 L' Album de I exposition, Louvre edition. Paris: Hazan 2013.
 9782754106924, COLLECTIF
- 2. Allard, Sébastien (Hg.): De l'Allemagne. De Friedrich à Beckmann; [exposition organisé au Musée du Louvre, Hall Napoléon, du 28 mars au 24 juin 2013. Paris: Hazan 2013. 431 S. 978-2-7541-0690-0

Vorworte, und Brief Anselm Kiefers an Henri Loyrette

3. Deutsch-französischer Freundschaftsvertrag, sog. Élysée-Vertrag (22.01.1963), deutsch: http://www.hdg.de/lemo/html/dokumente/DieZuspitzungDesKaltenKrieges vertrag-ElyseeVertrag/index.html

französisch: http://www.france-allemagne.fr/Traite-de-I-Elysee-22-janvier-1963,0029

4. Ankündigung der Deutschen Bundesregierung zur Ausstellung (03.04.2013) http://www.bundesregierung.de/Content/DE/Artikel/2013/04/2013-04-03-deutsche-kunst-in-paris.html

Presseerklärung der Bundesregierung zur Ausstellungseröffnung unter Beteiligung von Kulturstaatsminister Neumann

http://www.bundesregierung.de/Content/DE/Pressemitteilungen/BPA/2013/03/2013-03-26-bkm-austellungen.html?nn=391670

Annonce des Deutschen Forum Kunstgeschichte (Paris) zur Ausstellung "De I' Allemagne" (vermutlich März 2013)

http://www.dtforum.org/fileadmin/user_upload/images/forschung/jahresthema/thema_2012_2013/De_I_Allemagne_Ausstellung_Louvre_M%C3%A4rz_bis_Juni_2013_def1..pdf
Erklärung des Deutschen Forum Kunstgeschichte (Paris) (vermutlich Mai 2013)
http://www.dtforum.org/index.php?id=356

Presseerklärung des Louvre zur Ausstellungseröffnung (07.03.2013)
 http://www.louvre.fr/sites/default/files/presse/fichiers/pdf/louvre-allemagne-1800-1939-friedrich.pdf

Information der Französischen Botschaft in Berlin (20.02.2013) http://www.ambafrance-de.org/Fruhjahr-2013-Deutschland-zu

- 6. Louvre zeigt große Deutschland-Ausstellung (dpa), in: Stuttgarter Zeitung (26.03.2013) http://www.stuttgarter-zeitung.de/inhalt.deutschland-louvre-zeigt-grosse-deutschland-ausstellung.5f4876fa-1aa1-4e39-ad3e-290c30c67caa.presentation.print.v2.html
- 7. Haniman, Joseph: Die Kriegernation hat Natur, in: Süddeutsche Zeitung (29.03.2013) http://www.sueddeutsche.de/kultur/ausstellung-de-lallemagne-in-paris-die-kriegernation-hat-kultur-1.1635754

- 8. Lehnartz, Sascha: Ein produktives Missverständnis, in: Die Welt (30.03.2013) http://www.welt.de/print/die_welt/kultur/article114884425/Ein-produktives-Missverstaendnis.html
- 9. Soboczynski, Adam: Auf dem Sonderweg, in: Die ZEIT (04.04.2013) http://www.zeit.de/2013/15/ausstellung-louvre-deutsche-kunst
- 10.Lamarche-Vadel. Rebecca: C'est le Sonderweg, in: FAZ Sonntagszeitung (07.04.2013) http://www.seiten.faz-archiv.de/fas/20130407/sd1201304073841056.html (kostenpflichtig)
- 11.Maak, Niklas: Aus tiefem Tal zu Riefenstahl, in: FAZ (08.04.2013) http://www.faz.net/aktuell/feuilleton/kunst/de-l-allemagne-im-louvre-aus-tiefem-tal-zu-riefenstahl-12141764.html
- 12.Crépu, Michel: Gegen Frankreich?, in: Die ZEIT (11.04.2013) http://www.zeit.de/2013/16/diskussion-ausstellung-deutsche-kunst-louvre
- 13. Haniman, Joseph: Ein Weltmuseum, am Boden zerstört, in: Süddeutsche Zeitung (11.04.2013)

 http://www.genios.de/presse-archiv/artikel/SZ/20130411/ein-weltmuseum-am-boden-zerstoert/A54366686.html (kostenpflichtig)
- 14.Krause, Tilman: Für Franzosen Volk der Dichter und Dumpfbacken, in: Die Welt (11.04.2013) http://www.welt.de/kultur/kunst-und-architektur/article115198192/Fuer-Franzosen-Volk-der-Dichter-und-Dumpfbacken.html
- 15. Deutschland-Ausstellung im Louvre sorgt für Zwist (dpa), in: Stuttgarter Zeitung (11.04.2013) http://www.stuttgarter-zeitung.de/inhalt.frankreich-deutschland-ausstellung-im-louvre-sorgt-fuer-zwist.7415b68b-9d21-4a57-8c52-dade7a8240ef.presentation.print.v2.html
- 16. Saint-Paul, Patrick: Le torchon brûle entre le Louvre et Berlin, in: Le Figaro (13.04.2013) http://www.lefigaro.fr/arts-expositions/2013/04/13/03015-20130413ARTFIG00243-le-torchon-brule-entre-le-louvre-et-berlin.php
- 17. Schulz, Bernhard: Germanophil oder germanophob, in: Der Tagespiegel (14.04.2013) http://www.tagesspiegel.de/kultur/deutsch-franzoesische-freundschaft-germanophil-oder-germanophob/8062098.html
- 18.von Fintel, Jens: Le Stube troublé, in: Die Rheinische Kulturraumverdichtung (= priv. publizist. Webangebot, 16.04.2013) http://www.kulturraumverdichtung.de/de-l-allemagne-ueber-deutschland-ausstellung-paris-louvre.html

19.Dagen, Philippe: "De l' Allemagne": le grand malentendu, in: Le Monde (20.04.2013) http://www.lemonde.fr/culture/article/2013/04/18/de-l-allemagne-le-grand-malentendu 3162455 3246.html

in deutscher Übersetzung: http://www.presseurop.eu/de/content/article/3715651-ueber-deutschland-und-ein-grosses-missverstaendnis

Joschke, Christian: Une exposition douteuse sur I', art allemand",

in: Le Monde (19.04.2013)

http://www.lemonde.fr/idees/article/2013/04/19/une-exposition-douteuse-sur-l-art-allemand 3162548 3232.html

- 20.Ritte: Jürgen: Der ungeliebte Spiegel, in: Neue Zürcher Zeitung (22.04.2013) http://www.nzz.ch/aktuell/feuilleton/kunst-architektur/der-ungeliebte-spiegel-1.18068620
- 21. Hofmann, Sarah Judith: Deutsch-französischer Kunststreit, aus: Deutsche Welle (www.dw.de) (23.04.2013) http://www.dw.de/deutsch-franz%C3%B6sischer-kunststreit/a-16754508
- 22.Loyrette, Henri: Post vom Louvre, in: ZEIT online (26.04.2013) http://www.zeit.de/2013/17/ausstellung-louvre-henri-loyrette/komplettansicht?print=true
- 23. Noce, Vincent: Au Louvre, le péril schön, in: Libération (28./29.04.2013) http://next.liberation.fr/arts/2013/04/28/au-louvre-le-peril-schon 899655
- 24. Tahourdin, Adrian: Franco-German discord, in: The Times Literary Supplement blog (03.05.2013) http://timescolumns.typepad.com/stothard/2013/05/franco-german-discord.html